

La Comisión para la Supervivencia de las Especies de UICN reconoce la contribución vital de los zoológicos y acuarios a la conservación de las especies y a la prevención de su extinción

- A través de una declaración publicada el 11 de octubre, la Comisión para la Supervivencia de las Especies (SSC) de UICN, aplaude con orgullo las importantes contribuciones realizadas por muchos zoológicos y acuarios a la misión crítica de la conservación de las especies.
- SSC reconoce que muchas de estas instituciones mantienen altos estándares de cuidado, conservación, educación e investigación, y contribuyen a prevenir la extinción de especies y recuperarlas de un estado de conservación desfavorable.
- SSC aboga por la colaboración entre las agencias gubernamentales y los zoológicos y acuarios para contribuir colectivamente a la preservación de las especies.

13 de octubre de 2023

La Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza UICN está considerada la autoridad mundial en cuanto a conocimiento sobre el estado de amenaza de las especies y las medidas necesarias para salvaguardarlas <https://www.iucn.org/es>

Y como parte integrante de ella, la Comisión para la Supervivencia de las Especies (SSC), supone la mayor red científica mundial de expertos en conservación, que trabajan para generar conocimientos sobre el estado de las especies y las amenazas a las que se enfrentan, proporcionar asesoramiento, desarrollar políticas y directrices, y facilitar la planificación de la conservación a través de acciones que ayuden a prevenir y revertir la actual disminución de la biodiversidad

<https://www.iucn.org/es/our-union/commissions/comision-para-la-supervivencia-de-las-especies>

Coincidiendo con el congreso anual de la World Associations of Zoos and Aquarium (WAZA) que concluyó ayer en San Diego, EEUU, la Comisión para la Supervivencia de las Especies

de UICN ha emitido una declaración oficial otorgando un papel crucial a los zoológicos, acuarios y jardines botánicos en la conservación de las especies.

Esta declaración es el resultado de un extenso proceso de colaboración y de una consulta pública realizada a principios de 2023 sobre un documento base que prepararon grupos de trabajo de expertos en conservación de especies de todo el mundo.

En una era en la que el panorama de la conservación está evolucionando, la SSC reconoce el papel fundamental que desempeñan las instituciones zoológicas en la encrucijada de los esfuerzos de conservación ex-situ e in-situ. Sus contribuciones abarcan un amplio espectro de actividades, que incluyen la genética aplicada, el comportamiento y la ciencia veterinaria, la reintroducción y translocación de la vida silvestre, la investigación, la educación, la participación comunitaria, el desarrollo de políticas y el fomento del acceso a experiencias basadas en la naturaleza.

La declaración reconoce que el mundo natural está constantemente amenazado, con numerosas especies al borde de la extinción, pero que algunas pueden recuperarse en la naturaleza gracias a la dedicación y experiencia de los zoológicos, acuarios y jardines botánicos, que desempeñan un papel fundamental para revertir esta tendencia, y les insta a trabajar juntos para aprovechar todo su potencial.

👏 Reconocemos el increíble valor de los zoológicos y acuarios y les instamos a trabajar juntos y alcanzar su máximo potencial de conservación.

🌍 Reconocemos las increíbles contribuciones de estas instituciones a la conservación de especies. Diversas especies han sido rescatadas de la extinción gracias a los esfuerzos dedicados de estas organizaciones.

🌱 Alentamos a estas instituciones a aprovechar todo su potencial, y a que socios de todo el mundo trabajen con ellas como miembros esenciales de la comunidad conservacionista global.

¡Juntos podemos garantizar la supervivencia de las increíbles especies de la Tierra!

📖 Acceda a la Declaración completa aquí:

<https://www.iucn.org/sites/default/files/2023-10/2023-position-statement-on-the-role-of-botanic-gardens-aquariums-and-zoos-in-species-conservation-es.pdf>

Asimismo, la SSC reconoce que no todos los zoológicos, acuarios y jardines botánicos contribuyen positivamente a la conservación. Si bien muchas de estas instituciones sí lo hacen, otras muchas, no acreditadas, realizan prácticas negativas como el manejo inadecuado de la población, el manejo inadecuado de las enfermedades de la vida silvestre, o liberaciones inadecuadas en el medio silvestre.

La SSC reconoce que es importante que estas instituciones de bajo estándar no sean utilizadas para juzgar a la comunidad zoológica global, y las anima particularmente a mejorar sus prácticas y a buscar la acreditación de asociaciones regionales de zoológicos y acuarios para alcanzar su potencial de conservación.

También advierte que no todas las especies requieren un componente ex situ como parte de su estrategia de conservación, y no todas las poblaciones ex situ tendrán un propósito de conservación directo. Por eso la SSC alienta a todas las partes interesadas en la planificación de la conservación de especies a trabajar de manera colaborativa e integrada para revertir la disminución de la biodiversidad siguiendo el enfoque del One Plan Approach (enfoque de plan único)

INFORMACION COMPLEMENTARIA

Relevantes autoridades del mundo de la conservación han apoyado este papel clave de los zoológicos y acuarios. Estas son sus DECLARACIONES:

“He participado personalmente en esfuerzos para revertir la disminución de la población y mejorar el estado de conservación de las especies, y las inspiradoras historias de éxito que he visto me dan esperanza. Nunca es demasiado tarde. Las especies pueden recuperarse en la naturaleza, si se les da la oportunidad en poblaciones cautivas bien gestionadas, como las que mantienen los zoológicos, jardines botánicos y acuarios. La Declaración de la Comisión de Supervivencia de Especies de la UICN sobre el papel de los jardines botánicos, acuarios y zoológicos en la conservación de especies reconoce el papel de liderazgo que estas organizaciones ya desempeñan en la ciencia y la práctica de la conservación, e invita a otros a alcanzar su máximo potencial, trabajando junto con los gobiernos. y socios clave para lograr colectivamente el Enfoque de Plan Único de la UICN”.

Razan Al Mubarak, IUCN President

“Los jardines botánicos, acuarios y zoológicos han formado parte de la UICN desde su creación en Fontainebleau el 5 de octubre de 1948. Al conmemorar nuestro 75º aniversario, sometemos a la comunidad conservacionista en general, y especialmente a todas las instituciones que gestionan animales, hongos y plantas. ex situ, nuestra Declaración de posición de la Comisión de Supervivencia de Especies de la UICN sobre el papel de los jardines botánicos, acuarios y zoológicos en la conservación de especies. Por un lado, reconocemos y celebramos sus importantes contribuciones para revertir el declive de cientos de especies y para establecer estándares para mantenerlas bajo cuidado humano.

Estos logros demuestran la experiencia, el conocimiento y la inspiración necesarios para movilizarse para actuar y lograr recuperar animales, hongos y plantas del borde de la extinción. Por otro lado, invitamos a las instituciones que aún no han alcanzado el nivel de líderes en el campo a considerar medios para cumplir verdaderamente sus objetivos de conservación. Si bien está claro que los enfoques ex situ son un elemento fundamental en nuestra caja de herramientas de conservación, siempre debemos tener en cuenta que nuestro objetivo final es asegurar que todos los animales, hongos y plantas prosperen en la naturaleza, coexistiendo con los humanos en un gradiente desde los entornos urbanos. y paisajes dominados por humanos hasta lugares remotos y prístinos donde la influencia de las personas es apenas detectable". **Jon Paul Rodríguez, presidente del SSC**

"Durante demasiado tiempo, los esfuerzos de conservación de especies se han aislado y se han centrado en el nivel de proyecto, a menudo con experiencia y actividades segregadas entre las poblaciones silvestres y las que están bajo cuidado humano. Esta declaración de posición destaca que muchos jardines botánicos, acuarios y zoológicos de todo el mundo son socios fundamentales en la supervivencia de las especies y en la conexión con las comunidades para inspirar nuevas acciones. Ya es hora de que reconozcamos el papel que desempeñan los principales jardines botánicos, acuarios y zoológicos en la salvación de las especies, que animemos a aquellos que aún no están desempeñando estas funciones a que lo hagan y que trabajemos como una comunidad unida para la conservación de las especies. Solo entonces lograremos detener las extinciones y recuperar las poblaciones de plantas, animales y hongos en todo el mundo para garantizar un futuro compartido para todos nosotros". **Kira Mileham, Directora de Alianzas Estratégicas, CSS de la UICN**

"Este documento es un paso clave para proporcionar el reconocimiento y el respeto que se esperaban desde hace mucho tiempo por el papel único y crítico que desempeñan los zoológicos, acuarios y jardines botánicos en la conservación de especies y en la participación de las comunidades en los esfuerzos para proteger y restaurar la naturaleza. Estoy increíblemente orgulloso de haber ayudado a liderar el esfuerzo colaborativo de producir esta declaración, que refleja las contribuciones de más de 400 personas de todo el mundo". **Kris Vehrs, ex director ejecutivo retirado de la Asociación de Zoológicos y Acuarios (AZA)**

"Para la Asociación Mundial de Zoológicos y Acuarios (WAZA) y sus miembros, esta declaración de posición de la CSE de la UICN es un reconocimiento del papel de los zoológicos y acuarios progresistas como socios clave en la conservación de especies, impulsando las nuevas prioridades estratégicas de WAZA. Nuestros miembros se enorgullecen de ser partes interesadas vitales para detener el declive de la biodiversidad a través de iniciativas conjuntas con la CSS de la UICN, como Reverse the Red, y a título individual. Esta declaración fortalece aún más el papel único que las instituciones zoológicas y de acuarios están desempeñando y deben seguir desempeñando como parte de la comunidad mundial de conservación". **Martín Zordan, Director de la Asociación Mundial de Zoológicos y Acuarios (WAZA)**

"Los principales zoológicos de todo el mundo contribuyen significativamente a la conservación, y su enfoque integrado puede crear esperanza para algunas de las especies silvestres más amenazadas y en peligro de extinción en todo el mundo. La Alianza para la Vida Silvestre del Zoológico de San Diego celebra la declaración de posición de la CSS de la UICN y su llamado a un enfoque de plan único para utilizar nuestra experiencia colectiva para detener la enorme pérdida de biodiversidad a escala global que todos estamos presenciando. Nos sentimos honrados de dar la bienvenida a la comunidad conservacionista internacional a nuestro hogar en San Diego, ya que compartimos este anuncio con el mundo y continuamos trabajando juntos para crear un mundo donde toda la vida prospere". **Paul Baribault, Presidente y Director Ejecutivo de la Alianza de Vida Silvestre del Zoológico de San Diego (SDZWA), anfitrión del Centro Global para la Supervivencia de Especies de la CSE de la UICN: Bancos de Biodiversidad**

"Como miembro de la UICN desde hace mucho tiempo y socio de la CSS, EAZA da la bienvenida a esta declaración. Demuestra claramente el papel crucial y a menudo único de los zoológicos y acuarios progresistas en la conservación de las especies. EAZA apoya firmemente el énfasis puesto en la colaboración entre las actividades de conservación in situ y ex situ para permitir resultados de conservación impactantes". **Myfanwy Griffith, Directora Ejecutiva de la Asociación Europea de Zoológicos y Acuarios (EAZA)**

"Los jardines botánicos han liderado el desarrollo y la implementación de la Estrategia Mundial para la Conservación de las Plantas durante más de 20 años, pero aún queda mucho por hacer. Menos del 40% de las especies vegetales amenazadas se conservan en bancos de semillas, y aún menos son objeto de acciones de recuperación in situ. El nuevo Marco Mundial de la Biodiversidad, con su énfasis en la restauración y la recuperación, es un llamado a la acción para los jardines botánicos. BGCI se une a la CSS de la UICN para hacer un llamamiento a todos los jardines botánicos para que asuman este desafío antes de que sea demasiado tarde, y estas plantas, y la miríada de otras formas de vida que sustentan, hayan desaparecido para siempre". **Paul Smith, Secretario General de Botanic Gardens Conservation International (BGCI)**

"Con un tercio de las especies arbóreas del mundo amenazadas de extinción, los esfuerzos de conservación intersectoriales son más importantes que nunca. Esta declaración de posición sirve como un llamado oportuno a la acción para que los jardines botánicos continúen y amplíen nuestro impactante trabajo de conservación de los árboles del mundo, que son esenciales para toda la vida en la tierra". **Jill Koski, presidenta y directora ejecutiva de The Morton Arboretum, sede del Centro para la Supervivencia de Especies de la CSE de la UICN Arboles.**

CONTACTO para más información:
Secretaría de AIZA , info@aiza.org.es